

50 años de Hospital Regional Cajamarca-“Bodas de Oro”



Sueños de muchos hechos realidad gracias al trabajo mancomunado del pueblo y autoridades.

Por Segundo Matta Colunche

El Hospital Regional Cajamarca hoy celebra 50 años de creación-“Bodas de Oro”. Se empieza a edificar el 27 de mayo de 1960 en el marco del 105 Aniversario de Creación política del departamento de Cajamarca.

La obra se inicia bajo la administración presupuestal del Fondo Nacional de Salud y Bienestar Social, siendo presidente del Perú el Dr. Manuel Prado Ugarteche. 37 meses después se inaugura el Hospital Centro de Salud de Cajamarca, el 28 de Junio de 1963.

Inicia su actividad con 4 especialidades básicas: Medicina General, Cirugía General, Pediatría y Gineco-Obstetricia.

Después de 49 años, en enero de 2012, el Hospital Regional de Cajamarca inicia su funcionamiento en su nueva infraestructura ubicada en la urbanización los Eucaliptos que cuenta con 5 niveles, todas implementadas.

Tener solo con moderna infraestructura no tiene razón de ser, se necesita su implementación con material quirúrgico y profesionales de la salud. Ahora se cuenta con instrumentos médicos más modernos del mercado y se brinda atención en 25 especialidades (Cirugía de Cabeza y Cuello, Cirugía General, Cirugía Pediátrica, Cirugía Plástica y Reconstructiva, Cirugía de Tórax y Cardiovascular, Gastroenterología, Geriatria, Hematología, Infectología, Oftalmología, Otorrinolaringología, Medicina Interna, Traumatología y Ortopedia, Urología, Psicología, Psiquiatría, Reumatología, Terapia Física, Ginecología, Odontología, Pediatría, Cardiología, Neonatología, Nefrología, Medicina Intensiva, Neurocirugía, Patología Clínica y Dermatología). Preocupación prioritaria de la actual gestión regional.

El primer nosocomio de la región cuenta con 968 trabajadores, entre asistenciales y administrativos, en los dos últimos meses se ha contratado 8 médicos especialistas más. Se ha culminado la gestión para el nombramiento de 13 Técnicos Asistenciales, 02 técnicos administrativos en el marco de la Ley N° 28560 y 04 médicos en el marco de las Leyes N° 29682 y 29951. Todos ellos dispuestos a brindar un servicio como se merece el ser humano. Sin embargo no escapa a nuestras responsabilidades algunas negligencias que poco a poco se irán superando para dotarles a la población un servicio de calidad.

En el tema de equipamiento el Hospital cuenta con modernas máquinas, las más avanzadas del mercado (Tomógrafo, ecógrafo, equipos de rayos x, cuidados intensivos, rehabilitación física, etc.). Se ha proyectado el plan de equipamiento y mantenimiento del Hospital Regional, el mismo que ha sido presentado al Ministerio de Salud para su aprobación en base a un monto de S/. 2'000,000.00 de soles para equipamiento y de S/. 4'000,000.00 de soles para mantenimiento de equipos e infraestructura. Esperando con ello ubicarse entre los mejores hospitales del Perú.

Como en pocos nosocomios del Perú el Hospital Regional de Cajamarca cuenta con una Sala de Hemodinamia, con la adquisición del Arco en C, este nuevo servicio permitirá realizar procedimientos cardiovasculares de forma invasiva, así también este equipo podrá ser utilizado por otras especialidades como gastroenterología, neurocirugía, entre otras. Para el funcionamiento existen 04 médicos especialistas en Cardiología, 01 cardiólogo intervencionista y 02 cirujanos cardiovasculares. Asimismo, se ha capacitado por 05 meses a tres enfermeras en hemodinamia y circulación extracorpórea.

Se ha implementado también en estos últimos meses el servicio de hemodiálisis, se cuenta con un equipo completo de hemodiálisis y un médico nefrólogo, habiéndose ya practicado este procedimiento en algunos pacientes críticos que sufren de insuficiencia renal crónica y aguda, con buenos resultados.

Asimismo, se ha mejorado la implementación de la Unidad de Cuidados Intermedios y la UCI neonatal, para el manejo de pacientes en estado crítico. Se ha ampliado las instalaciones del hospital con la construcción de un módulo con 11 ambientes, valorizado en S/. 262,000.00. soles, y se encuentra en construcción otro módulo similar, que ayudarán a reubicar algunas áreas según la necesidad, con el objetivo de brindar un mejor confort al personal y a los pacientes.

En lo concerniente al pago de beneficios para el personal de Salud, se ha realizado el pago del D.U. N° 037-94 por el monto de S/.267,000.00 soles; asimismo, el pago del bono extraordinario para profesionales médicos y no médicos por el monto S/. 660,704.00

soles, y el pago de la bonificación por 25 y 30 años de servicios prestados a la institución a favor del personal del Hospital Regional de Cajamarca por un monto de S/. 322,000.00 soles.

Respecto a la Cobertura de Servicios, se ha incrementado la atención de los pacientes, sobre todo en pacientes beneficiarios del SIS de 1,800 atenciones mensuales a 2,900 en el último trimestre.

Dentro de la cartera de proyectos que tiene el Hospital, uno de los más avanzados es el proyecto de implementación del Centro Oncológico, que en el marco del Plan Esperanza y a través de la elaboración de un PIP menor se podrá construir una sala de mezclas oncológicas y una sala de quimioterapia, para el tratamiento de casos de leucemia, cáncer de cuello uterino y cáncer de mama. Es oportuno tener en cuenta que los médicos ginecólogos se han capacitado en colposcopia y crioterapia, y que el mamógrafo ya se encuentra operativo.

Según información de la Dra. Magda Gonzáles, directora del Hospital Regional Cajamarca, respecto al tomógrafo, afirma que pesar de todas las gestiones realizadas con la Empresa General Electric y de haber cambiado el computador principal (host), además de otras piezas, de acuerdo a los diagnósticos realizados por la empresa proveedora, no se ha logrado poner en funcionamiento, porque se siguen detectando fallas en otras piezas del equipo. Por lo que actualmente, se coordina con la casa matriz para que se ponga operativo el equipo en el menor plazo posible.

El Gobierno Regional de Cajamarca camina a que la salud en nuestros pueblos pase a ser de prevención como sucede en países que han desarrollado este sector como: Cuba, España, Brasil, Inglaterra, y EE.UU, para concretizarlo se trabaja proyectos de intervención integral en coordinación con educación y desarrollo económico. Con ello podemos decir que no es basta la inclusión social, sino inclusión económica.

El trabajo en Salud es amplio. Está en camino la construcción de 5 hospitales para la región, en Cajabamba y Jaén ya iniciaron, luego vendrá Cutervo, Bambamarca y San Ignacio.

Pese a las limitaciones presupuestales el gobierno regional de Cajamarca atiende con prioridad el sector Salud y Educación. Los recursos destinados no solucionan las múltiples necesidades que tiene la población. Necesitamos que el gobierno central transfiera los recursos necesarios por más de 930 millones de soles que permita poner en práctica

proyectos destinados al sector agrario, integración vial, medio ambiente, turismo, salud, educación y saneamiento básico; sectores importantes abandonados históricamente.

En casi 2 años y medio de gestión se ha implementado centros y puestos de salud de las 13 provincias, se ha incrementado sueldo de los trabajadores, se ha construido y equipado nosocomios de la región (modernas ambulancias), se ha destinado presupuestos directamente a los centros y puestos de Salud, se ha adquirido equipos modernos de telemedicina para el HRC, capacitación a profesionales de la salud y población.

Hoy el Hospital Regional Cajamarca celebra sus “Bodas de Oro”, 50 años de lucha, 50 años de trabajo al servicio del pueblo. Todos diremos el esfuerzo no es de un gobierno, es trabajo y lucha permanente de todos los cajamarquinos.

Datos.

110 millones de soles, se invirtió en la construcción y primera implementación de Hospital Regional Cajamarca. Hoy cuenta con el equipamiento más avanzado y nuevas especialidades médicas para brindar un servicio de calidad a la población.

Feliz Día trabajadores y trabajadoras del Hospital Regional de Cajamarca